MARZO 2023 **VIERNES 31**



1893 Sale la primera entrega de la revista Hojas Literarias, dirigida por Manuel Sanguily.

1914 Nace Samuel Feijóo, una de las figuras emblemáticas de la cultura cubana.

1961 El presidente de EE. UU., John F. Kennedy (en la imagen), emite la Proclama Presidencial 3401, mediante la cual ordena la supresión de la cuota azucarera cubana del mercado estadounidense.



Que las acciones contra la inflación en América Latina y el Caribe sean abarcadoras e inclusivas

El miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, exhortó a la unidad para enfrentar la inflación, al intervenir en la Reunión Ministerial previa a la Cumbre Antiinflacionaria, convocada por México para el venidero 5 de abril.

Cubaminrex publicó que el Canciller encomió la propuesta de México, concebida para afrontar, de manera conjunta y en modo efectivo y complementario, algunas problemáticas económicas de los países de América Latina y el Caribe. Subrayó que es clave emprender iniciativas prácticas, trabajar en las cadenas de logística, la transportación aérea y marítima y los servicios.

Comentó, además, los efectos de la crisis multidimensional en el desarrollo de nuestros países y que, en particular para Cuba, están presentes los efectos negativos del bloqueo económico, comercial y financiero, recrudecido a niveles insólitos por Estados Unidos.

Significó que, a partir de este primer paso, deben surgir propuestas y acciones más abarcadoras e inclusivas en el ámbito regional, como extenderlas a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), y aseguró a sus homólogos representados en la reunión que podrán contar con la voluntad de Cuba para contribuir al empeño de unidad y complementariedad que, sin demora, requieren los pueblos de la región.

Este jueves, en su conferencia de prensa matutina diaria, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó la realización de la Cumbre, y valoró que será un marco para intercambiar ideas acerca de la compra y venta de productos, en particular de alimentos, que es lo que más golpea la inflación, reportó Prensa Latina. (Redacción Internacional)

Cuba y China por impulsar el turismo confiable y seguro

Con el propósito de incrementar la llegada de turistas a Cuba, representantes del Grupo Internacional Havanatur y el turoperador chino Tumei International Travel firmaron, en La Habana, un memorando de entendimiento.

En el acto de rúbrica, Rodrigo Wen, vicegerente general, expresó que Cuba es un destino prioritario en su agenda, y está ubicado en la preferencia de los clientes, reportó la Agencia Cubana de Noticias.

Hizo referencia a la campaña promocional Cuba Única, basada en el turismo confiable y seguro que brinda la isla caribeña a los visitantes, y que interesó a la delegación china que visitó sitios de La Habana, Varadero, Cienfuegos y Trinidad, para luego promocionarlos.

Ante María del Carmen Orellana, viceministra primera de Turismo, celebró la decisión de restablecer los viajes al exterior de los ciudadanos chinos, luego del periodo largo de pandemia y la inclusión del país caribeño en las naciones aprobadas por el gigante asiático para reanudar las visitas en grupo. (Redacción Internacional)

HILO DIRECTO

RUSIA REAFIRMA LA COOPERACIÓN ESTRATÉGICA CON CUBA

La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zajárova, declaró que Moscú mantiene su compromiso de afianzar la cooperación estratégica con Cuba en múltiples campos. Además felicitó al pueblo de Cuba por los resultados en las recientes elecciones para decidir los 470 escaños de la Asamblea Nacional del Poder Popular. Recalcó que las elecciones demostraron la madurez de la sociedad cubana y la consolidación de las políticas, que defienden la soberanía y los intereses nacionales. (RT)



FOTO: PRENSA LATINA

CRISTINA FERNÁNDEZ ACUSA A SENADOR ESTADOUNIDENSE

La vicepresidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, denunció al senador estadounidense Ted Cruz como cómplice del poder Judicial en la investigación en su contra, por presunta corrupción. Mediante diversas capturas de noticias, la vicemandataria demostró los ingresos del senador republicano sobre las empresas de gas y de petróleo. Ted Cruz solicitó sanciones en contra de Fernández de Kirchner cinco días antes de que intentaran asesinarla. El Gobierno del presidente Alberto Fernández declaró que la petición de Ted Cruz evidencia quiénes están detrás de la persecución judicial contra la exmandataria. (TELESUR)

OTRO DESCARRILAMIENTO DE UN TREN EN EE. UU. PROVOCA EVACUACIONES

Un tren con 22 vagones, que transportaba etanol y jarabe de maíz, se descarriló y luego se incendió en Minnesota, EE. UU. Por el riesgo que implicaban las sustancias trasladadas, los residentes en Raymond, a unos 160 kilómetros al oeste de Minneapolis, recibieron la orden de abandonar sus hogares. (TELESUR)

DENUNCIAN EN MÉXICO POLÍTICAS MIGRATORIAS DE EE. UU.

El diario La Jornada divulgó los resultados de un informe de abogados y analistas sobre el incendio en un albergue en el que murieron 39 migrantes, y denunciaron las políticas migratorias de EE. UU., que violan el derecho al asilo. El material periodístico asume que el incendio fue consecuencia de las restrictivas y crueles políticas migratorias e inhumanas. (PL)

EE. UU. ha entrenado militares golpistas en África



El asesinato de Lumumba, en 1961, es un ejemplo de la injerencia yanqui en África, luego de la independencia de sus territorios. FOTO: AFF

RAÚL ANTONIO CAPOTE

Una noticia sobre África, siempre tan maltratada por los medios, acapara los titulares de la prensa en estos días. Resulta que el general Michael Langley, jefe del Comando de Estados Unidos en África (Africom), reconoció que militares entrenados por Washington han dirigido golpes de Estado contra gobiernos en ese continente.

El militar de alto rango, en una comparecencia ante el Comité de Servicios Armados de la Cámara de Representantes, al responder a los legisladores en la audiencia sobre la postura militar de EE. UU y los retos en seguridad nacional en el gran Oriente Medio y África, admitió que el Ejército estadounidense ha preparado y equipado a unos

50 000 hombres en África, en los últimos

Según lo planteado por el general Langley, el personal entrenado por las Fuerzas Armadas de Estados Unidos participó en el derrocamiento de dirigentes políticos en África, y agregó que él considera que Washington comparte «valores fundamentales» con esas personas, refiere Russia Today

Puede parecer una novedad para algunos tal «revelación» realizada por el Jefe de Africom; sin embargo, es larga la historia de la injerencia de la Casa Blanca en los asuntos africanos. La lista de crímenes cometidos, que incluye asesinatos de líderes políticos, golpes de Estado y entrenamiento de fuerzas mercenarias, es extensa.

Recordemos el asesinato de Patrice

Lumumba, líder anticolonialista y nacionalista congoleño en 1961; igual suerte corrieron Thomas Sankara, víctima de un golpe de Estado que terminó con su muerte en 1987; Amílcar Cabral, fundador del Partido Africano para la Independencia de Guinea y Cabo Verde, asesinado en 1973, y el líder libio Muamar el Gadafi, ultimado en 2011.

Ghana fue víctima de esas intrigas en 1964: especialistas en África Occidental del Departamento de Estado enviaron un memorando a G. Mennen Williams, jefe de Asuntos africanos del departamento, titulado Programa de acción propuesto para Ghana.

El documento planteaba que se debería comenzar a hacer «esfuerzos intensos» para disminuir el apoyo a Kwame Nkrumah dentro de Ghana, y alimentar la convicción entre el pueblo de que el bienestar y la independencia de su país requieren de su destitución». Nkrumah fue uno de los líderes políticos de la independencia de esa nación, además de filósofo y destacado panafricanista.

Es conocido el apoyo de Washington al régimen del apartheid en Sudáfrica, mientras le convino a sus intereses, así como su injerencia en Angola y en otras naciones de la región.

Por otro lado, Boutros Boutros Ghali, exsecretario general de la onu, reiteró en varias ocasiones que el genocidio de Ruanda, en 1994, fue responsabilidad de Estados Unidos, refiere Resumen Latinoamericano.

Nada nuevo bajo el sol, el papel del Pentágono, de Africom y de la CIA en la preservación del control del imperio sobre los recursos en África, queda, una vez más, expuesto ante la opinión pública internacional. Sabemos que para el logro de ese objetivo son capaces de cualquier cosa por despiadada que parezca.

Redacción y Administración General Suárez y Territorial, Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba. Código Postal 10699. Zona Postal La Habana 6. Apartado Postal 6187 / Teléfono 7 881-3333

Correo cartasaladireccion@granma.cu/

ISSN 0864-0424 / Impreso en la UEB Gráfica Villa Clara. Empresa de Periódicos. Titulares en tu móvil: envía SMS al 8100 con el texto granma



